



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENITEZ

REDACTORES:
 LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdirector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL A. COSTALES y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redaccion, Administracion y Talleres:
 Veloz y Bolivar, esquina de la Plaza "Maldonado"
 Suscripción mensual \$ 1.00
 Avisos y remitidos: precios convencionales
 No se publica los lunes
 Para todo asunto relacionado con este diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
 Apartado N.º 44.

Año III

Riobamba—Ecuador—Viernes 22 de Noviembre de 1918

No. 318

Comité Interaliado

Su formación

Tan luego como los primeros cables del día lunes 11 de noviembre de 1918, anunciaron en todos los ámbitos la cesación de las hostilidades y la aceptación por Alemania de las condiciones impuestas por los aliados con 72 horas de término, el día jueves anterior, para someterlas al Reichstag, mientras seguían sobre los frentes de batalla los horrores de un cañoneo inextinguible y devastador, el Mundo entero se dió cuenta que había en fin llegado el solemne momento de la PAZ tan deseada, y las colonias aliadas se reunieron en todas partes, espontáneamente, para exteriorizar su regocijo y celebrar públicamente aquella bendita noticia de la victoria final de los Aliados en los frentes franceses, es decir: la victoria del Derecho sobre la Fuerza bruta.

He aquí el Acta de formación del Comité Interaliado de los extranjeros residentes en Riobamba:

En Riobamba, a doce de noviembre de mil novecientos diez y ocho, y con el objeto de celebrar el feliz advenimiento de la Paz que se resolvió ayer en Europa, la misma que ha puesto fin al terrible duelo mundial, y siendo esto un acontecimiento digno de celebrarse por la Humanidad entera; se congregaron en casa del señor Bartolomé Sghirla (italiano), connotados miembros de las naciones aliadas que, heroicamente, han combatido y vencido a los Imperios Centrales europeos, dando así una prueba evidente de que nunca más podrá imponerse la «fuerza» sobre el «derecho» y de que éste en todo tiempo y lugar, conservará su preeminencia.

Acto continuo, se procedió

entre dichos miembros de las «Colonias extranjeras» residentes en Riobamba al nombramiento de un «Presidente honorario» y a la formación de un «Comité Interaliado» para organizar los festejos que, en honor de la «victoria final» obtenida por los ejércitos aliados, acordaron celebrar el día domingo 17 de noviembre dichas colonias; el nombramiento de «presidente honorario» recayó por unanimidad en la muy digna persona del señor don Efrén Aspiazu (ecuatoriano) dando así una muestra evidente de que el Ecuador en su mayoría, participaba de los mismos sentimientos que las Naciones de la Entente.

En seguida, se nombró una comisión interaliada para poner en conocimiento del señor Aspiazu el nombramiento de que acaba de ser objeto; comisión que fue digna y galantemente atendida por este caballero, quien aprovechó de la circunstancia para manifestar una vez más su adhesión por los principios del Derecho, de la Justicia y de la Libertad.

Luego, se procedió a la inmediata formación del «Comité Interaliado» que debía celebrar solemnemente este fausto y grandioso acontecimiento, de acuerdo con el resto del mundo; nombramientos que por unanimidad recayeron en las siguientes personas:

Presidente efectivo: el ciudadano francés Julián Fabre;
 Vicepresidente: Doctor D. Arturo Zambrano (ecuatoriano);
 Secretario: Señor Robert van Hemelrijck (ciudadano belga);
 Tesorero: Señor Cayetano Musello (ciudadano italiano);
 Vocales: Edward Openshaw y Guillermo H. Bixby (norteamericanos);
 Francisco Ricciulli y Mario Moroni (ciudadanos italianos);

Jorge Athanasiadis (griego), Fallo Assad, Abraham Salomón y Miguel Wated (sirios).

El Comité nombrado se encargó de la formación del Programa de los consabidos festejos, el mismo que se publicará oportunamente, organizándolo de acuerdo con las autoridades locales.

El Presidente efectivo queda encargado de dar el respectivo «visto bueno» para los egresos que se hicieren de conformidad con las erogaciones hechas y por haber.

Con lo cual se concluyó la presente acta firmada por los presidentes nombrados y por los miembros del Comité Interaliado riobambeño.

FIRMARON:

Efrén Aspiazu, Presidente honorario; Julián Fabre, presidente efectivo; Arturo Zambrano Y., Vicepresidente; Robert van Hemelrijck, Secretario; Cayetano Musello, Tesorero.

Vocales:

Edward Openshaw, Guillermo H. Bixby, M. Moroni, Francisco Ricciulli, J. Athanasiadis, E. Assad, Abraham Salomón, Miguel A. Wated.

Vibraciones del cable

(Telegrama)

Servicio especial para «LOS ANDES»

Guil, Nov. 21

«Los Andes» Riobamba

Conferencias de Paz

Los gobiernos de las naciones aliadas resolvieron inaugurar las Conferencias de Paz a mediados del próximo diciembre, con el fin de resolver la

tura política que conviene adoptar con los Imperios Centrales. Las conferencias tendrán lugar en el Palacio de Versalles con la asistencia de Jorge V y Lloyd George, en representación de Inglaterra, el Presidente Wilson y el Coronel Teodoro Roosevelt, por los EE UU; el Rey Víctor Manuel III y el Premier Orlando, por Italia; el Príncipe Fuchimi, hermano del Mikado y Embajador del Imperio japonés en Francia, por delegación de su país; Clemenceau, por Francia; Venizelos, por Grecia; Salomón Paes, por Portugal y más representantes aliados, bajo la presidencia suprema del Presidente Poincaré.

El socialismo en Rusia

Apenas cayó el régimen imperial en Alemania, derrumbóse en Rusia el gobierno bolshévikista, abandonando Moscú; entonces, asumieron la dirección de la cosa pública los socialistas, bajo la presidencia del Gral. Dohikini, ex-miembro de la Duma en tiempos de Nicolás II, quien ha ordenado la desmovilización del ejército, adoptando el sistema democrático como sistema de gobierno y garantizando la libertad de los estados que proclamáronse independientes y que deseen continuar siéndolo o adherirse al Gobierno de Moscú; con todo, la futura política de Rusia dependerá de las decisiones que se acordarán en las próximas Conferencias de Paz.

La República de Hungría

Anteayer se firmó en Budapest el acta oficial de la autonomía de Hungría, bajo la Presidencia del Archiduque José, quien juró fidelidad a la causa republicana, abdicando su título nobiliario.

Las glorias de Francia

El Consejo de Ministros de Francia, atendiendo a la petición del Ejército de la Repú-

ca. confirió el Mariscalato al Gral. Petain.

La independencia del Tirol

Los tirolese proclamaron su libertad bajo la presidencia del Gral. Schaffner, acordando que la elección popular para la designación constitucional del primer mandatario, se verificará el año entrante, burlando así las aspiraciones de los italianos en ese territorio.

El rigor del armisticio

Ayer salieron del canal de Kiel, con rumbo a Inglaterra, 6 acorazados, y dos cruceros, protegidos por dos destroyers y cuatro cruceros ligeros alemanes, que quedarán en depósito hasta que se firme la paz. Después de pocos días seguirá el resto de la escuadra germánica, en cumplimiento del armisticio.

El delegado del Papa

Tiéndose conocimiento que el Cardenal Mir y del Val representará al Sumo Pontífice en las Conferencias de Paz.

La liberación de Marruecos

Asegúrase que en las Conferencias de Paz se decidirá que España abandone Marruecos, en cumplimiento del criterio prohibitivo de conquistas por la fuerza de las armas y en consideración a que los marroquíes enviaron tropas a Europa para luchar contra los Imperios Centrales.

Corresponsal.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente

UNICA GANGA

Ofrezco en venta mis dos cuadras, situadas en el barrio del Hospital; están cubiertas de alfalfares y tienen arboleda de capulias. Para pormenores, ver a su propietaria, María Pérez y de Astudillo.

N.º 10, de 1918

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra. viuda de Castro, Carrera "Diez de Agosto", Cuadra No. 6.

Nov. 12-1918

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"
TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER
Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

El descendimiento

La semana anterior publicaba, no recuerdo qué periódico, en su primera plana, la fotografía de un sacerdote italiano hundiéndose en un cañón momentos antes de dispararlo contra el enemigo. Junto al sacerdote esperaban los artilleros; rozándole los hábitos los proyectiles que llevarían silvantes la muerte, se alzaban con su gracia y sus brillos de juguetes nuevos. Apenas el sacerdote terminase de rezar, hablaría el cañón. Si entonces olía a incienso, en seguida olería a pólvora; a la cruz trazada en el aire por la sacerdotal mano, seguiría la curva del proyectil escapando del tubo de acero y de los momentáneos vellones del humo apretados como las nubes de una glorificación.

¿Cómo puede cegar de tal modo la orgullosa barbarie? Como nadie pensó durante aquella ceremonia en las palabras que resumen toda la religión cristiana: «Amaos los unos a los otros».

Cada beligerante cree tener sobre sus banderas la protección divina. Invócanle los alemanes, igual que los franceses, los rusos como los ingleses. Y el mismo ardor bélico-religioso que inflama el pecho italiano o austriaco, arde en los corazones turcos o indios, aunque cambien de nombres las respectivas creencias.

No es raro hallar en las allocuciones guerreras y en los relatos de batallas el nombre de Dios. A veces un ejército invasor, después de bombardear una iglesia y destrozarse sus altares y atravesar sobre cadáveres humanos todavía calientes, se arrodilla y da gracias a Dios por la victoria conseguida.

¡Con qué amargo dolor, hermano de aquel de hace veinte siglos, contemplará el Nazareno, el dulce Jesús de Galilea, esta humana locura! Cómo deberá ensombrecer la

luminosa alma del hombre-Dios, la seguridad de que su sacrificio fue inútil.

Tan inútil que ya lo veís. No sólo se matan los hombres entre sí, no sólo derrumban los templos y lanzan al mundo después de violarlas, a las doncellas reclusas en los monasterios, no sólo ponen fusiles y espadas en las manos que la Iglesia eligió para bendecir y curar las llagas morales de los pobres de espíritu, sino que también desclavan a Cristo de su Cruz.

Es el «descendimiento» de los tiempos modernos. ¡Bien lejos aquellos otros piadosos que enriquecieron tantas primitivas escuelas pictóricas o escultóricas!

Los artistas de hoy si quieren reproducir este episodio de la religión cristiana, habrán de prescindir de las bíblicas figuras de María Magdalena, de José de Arimatea, de San Juan de Nicodemo, de María Cleofés..... Las sustituirá por soldados enrojecidos de sangre y ennegrecidos por la pólvora. En vez de las escaleras de la torre babelica, capotes agujereados por las balas y cajones donde se guardan los aparatos de incendio y asfixia. En cuanto al procedimiento empleado para desclavar a Jesucristo también difiere un poco. Con infinito amor, con piadosa lentitud para no rasgar o dolorir más aquellas carnes que ya eran insensibles, bajaron de la cruz los hombres sencillos y las mujeres lloraron a Jesús de Nazareth.

Los soldados de hoy no pueden perder tiempo. Le desclavan a tiros como a este Cristo de Rochineourt, que durante muchos años fue un símbolo de paz y de consuelo en un pueblecillo francés.

Fijaos bien. Porque todavía sigue siendo un símbolo. ¿Qué importa si una bala se le llevó el brazo izquierdo y otra le desclavó el brazo derecho?

La mano de este brazo sigue señalando al cielo, prometiéndole a los hombres que sigan creyendo en El.....

José Francés.

Música en el hogar
Por \$ 500

Nunca puede estar completo un hogar si no se tiene un instrumento musical. Es la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más trabajo que ponerse a hablar con su propietario en su casa de habitación carrera «Larrea» intersección «Lizarzaburo».

RAMÓN ALZAMORA.

OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadra alfalar situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos eucaliptos, frutales y suficiente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Licán.

Las personas que intereen, pueden verse con el suscrito dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las carreras Cristóbal Colón y Ayacucho.

José Bruno García.

11-21-18-1 m.

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Suarez, intersección Lizarzaburo; es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, dirijase al suscrito en su Joyería. Segundo D. Vallejo.

¡Economice Ud!

Comprando lo que necesitan, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo, de fantasía, Casimires, Calzados, Sombreros, etc. etc. etc. Jorge E. Bucaram.

Sube.-26.-1 año.

Julia C. v. de Vallejo

Vende arroz de primera clase a \$ 16 el quintal, cuando el precio actual en Guayaquil es de \$ 16.50. Aprovechar pues; solo quedan pocos quintales.

Dirección, carrera Diez de Agosto, esquina plaza Sucre. Noviembre 21 de 1918.

EL MEJOR LAXANTE
DIURETICO Y
SOLVENTE
DEL ACIDO URICO PARA LA BILIOSIDAD
LA INDIGESTION
EL ESTREÑIMIENTO
EL DOLOR DE CABEZA

Salviae

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre i diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confeitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana; loza inglesa y fierro enlazado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de **JULIO L. NAVARRETE.**
Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

--SUICIDIO DE HINDEMBURG--

Abarrotes en general.
Fierro enlazado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extensión surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferretería: especialidad en tubos para cañería
Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.
Renovación constante—Precios reducidos
RAMON MONCAYO V.
Dirección postal: Casilla No 91 Oct.—2

CASA EN VENTA

Se vende una casa i sitio en la carrera Veloz cuadra No 15. Para pormenores, entenderse con su propietario.
Augusto Mosquera O.
nov. 13—18— 6. v. p.

DINERO

Se da dinero a intereses; con garantía de buenas hipotecas. La persona que interese tome datos en la Redacción de "Los Andes."
Nov. 13—18—6. v.

CRONICA

Acertada medida

El Sr. Intendente accidental de Policía, Dn. Antonio Betancourt O., notició ayer a los gitano que durante varios días han permanecido en la ciudad, para que desocupen inmediatamente la plaza. Así, pues, esos vagabundos, en cumplimiento de la orden, alzaron sus carpas y tomaron rumbo hacia Guano. Muy bien.

Atentados contra la salud pública

Una persona muy honorable nos ha denunciado que varios chauffeurs, sin escrúpulos de ningún género, trasladan enfermos al Hospital en sus automóviles, aunque los pacientes sean de tifoidea, de tisis o de cualquiera otra enfermedad contagiosa y que lo hacen a sabiendas. Como tales hechos constituyen una seria amenaza contra la salud pública, excitamos a la Policía y al señor Médico de Sanidad para que tomen las medidas del caso.

La tifoidea en Guamote. Dan os formal aviso a la Subdirección de Sanidad acer-

ca de la invasión de la tifoidea en Guamote, en forma de veras alarmante, con el objeto de que la mencionada Oficina exija al Concejo de Colta el cumplimiento de su deber en orden a contrarrestar los progresos de la epidemia en dicha población.

El servicio de trenes

Algunos comerciantes nos han expuesto sus quejas contra la Compañía del Ferrocarril por el demasiado retardo en el despacho de la carga destinada a este lugar, siendo así que hay mercadería embarcada desde hace casi un mes. Por nuestra parte, podemos decir lo propio, pues tenemos bultos de papel cuyo boleto de embarque tiene fecha de octubre. Por tal atraso, nos hemos visto en el caso de comprar papel muy caro en plaza y como el artículo se ha agotado casi, puede ser que, si no nos llega oportunamente, nos veamos obligados a suspender el diario.

Vida Municipal

El Concejo Cantonal ha resuelto hacer el relleno de la plaza "Sucre", para evitar el estancamiento de las aguas de lluvia, postergando la pavimentación pedida por el Sr. Médico de Sanidad, hasta que hayan los fondos suficientes.

—Así mismo, ha aprobado la publicación de una cartilla profiláctica, que contendrá las medidas preventivas contra la gripe, para la cual resolvió invitar al Cuerpo Médico de la ciudad para una reunión, a fin de acordar la reacción de dicha cartilla.

—El Presidente de la nombrada Corporación ha dirigido un oficio al Sr. Francisco M. Durini, contratista para la erección del Monumento al sabio Maldonado, rechazando

-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mutuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva. Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVINO

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

Hotel Metropolitano

ISAAC J. ABOAB
Ouito

Recientemente abierto y arreglado de acuerdo con todas las comodidades de un hotel moderno.
Posición Central, a dos cuadras de la plaza de la Independencia.
1. m Oct. 20

DE BABAHOYO

[Telegrama]

El bandolerismo en los campos: otra vez el famoso Pedro Vines.—El Rectorado del Colegio Espejo.

"Los Andes".—Riobamba.

Babahoyo, Noviembre 21.

Anúnciase que será nombrado Rector del Colegio "Eugenio Espejo" el Dr. Hugo Borja, en reemplazo del distinguido y culto Licenciado Dr. Juan E. Verdezoto, quien pasará a desempeñar otro elevado cargo.

Con la consiguiente alarma, llegó ayer la noticia de que Pedro Vines, tenaz y famoso jefe de bandoleros, había asaltado en compañía de 50 foragidos el establecimiento comercial de Luis Alcívar, en la hacienda "San José", robándose todas las mercaderías y el dinero existentes. Hánse despachado dos comisiones en persecución de los asaltantes.

Corresponsal

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.;
,, 4½ p. m. ,, 6 p. m., y
,, 8 p. m. ,, 10 p. m.

VICTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz, bajo los tanques de agua potable, en tegro o por lotes, para pormenores acerquese al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. Elías CARRILLO G.

Nov. 13—1.918—1 m p—

Quito al día

[Telegrama]

"Los Andes". Riobamba. Noviembre 21

"La Nación" vuelve a ocuparse sobre el comercio internacional, a propósito de la discusión actual de los diarios guayaquileños sobre la resolución de la Compañía Peruana de Vapores, tendiente a que éstos no hagan escala en Guayaquil.

"El Comercio" en su editorial "Mirando el porvenir", trata sobre lo que se llama "la liquidación final del gran conflicto", de la que participarán todas las naciones.

"El Día" trata de la guerra y los nuevos ideales, haciendo la síntesis de un artículo importante publicado por el Sr. Luis Robalino Dávila, en la Revista de la Sociedad Jurídico-Literaria.

Ayer verificóse en la Casa Presidencial la recepción diplomática del Exmo. Sr. Victor Eastman Cox, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile ante el Gobierno del Ecuador.

El Sr. Luis A. Falcón G. Secretario-Bibliotecario del Colegio "Maldonado" ha obtenido 40 días más de licencia para atender a su salud. Le reemplazará durante este tiempo el Sr. Alejandro González.

La Facultad de Medicina, Farmacia y Dentistería, resolvió que, en adelante, nadie podrá matricularse en Dentistería sin optar previamente el bachillerato.

La Asociación de Empleados sesionó ayer, y aprobó la redacción de los estatutos que serán sometidos a la aprobación del Ejecutivo.

El Sr. Luis Barberis fué reelegido Presidente del Club Universitario.

Corresponsal

Espejos--Espejos

Habiéndose implantado por primera vez en esta ciudad, la industria de hacer espejos tan buenos y perfeccionados como los mejores de las fabricas europeas y además, la reparación de los mismos, que, estuvieren manchados o desmenuados dejándolos completamente nuevos, trabajo garantizado por veinte años de duración. Especialidad en grabado tallado y taladrar cualquier clase de vidrio plano. Para más informes dirigirse a la "Botica del Comercio" del Dr. Javier H. Ustos, donde podrían contratar con el industrial señor Miguel Sánchez Paredes.

Nov. 21--18, (8 v.)

su insinuación acerca de la resolución del contrato y manifestándole que, ya que no ha sido posible llegar a un arreglo amistoso, el Concejo tiene a bien suspender toda gestión en ese sentido y atenerse al resultado de los juicios que están entablados.

—Se ha votado la cantidad necesaria para la publicación del Esendo de Riobamba, con una reseña histórica, dándole tal encargo a los Sres. Alberto Donoso y Dr. Antonino Sáenz. Dicho trabajo ha sido hecho, espontánea y gratuitamente, por el Sr. Pedro P. Traversari S., a quien el Concejo le ha tributado un voto de aplauso y gratitud.

—El Sr. Procurador ha informado que los juicios contra el Sr. Durini siguen los trámites respectivos, pero que no se pueden activar todavía más las diligencias, porque todos los abogados se excusan de actuar como asesores. El edil Sr. León pidió que se publiquen sus nombres, para que el público conozca quienes están favoreciendo al Sr. Durini, a lo cual accedió el Municipio.

—Se acordó hacer un pedido a New York de plantas para el Parque Maldonado, por un valor de 150 dólares.

—En el N.º 686 de la "Revista Municipal", de fecha 18 de los corrientes, están publicadas las bases para el asentamiento de los ramos municipales del Cantón Riobamba, por el año de 1919.

—Al aceptar la renuncia que, del cargo de Tesorero Municipal, presentó el Sr. Carlos E. Freile L., el concejal Sr. Banderas, con apoyo de los Sres

Costales y León, propuso la siguiente moción, que fué aprobada por unanimidad: "Que se tribute un voto de aplauso al Sr. Carlos Freile L. por la honradez y cumplimiento con que ha desempeñado el cargo de Tesorero de este Municipio".

Convocatoria

Se convoca a los miembros del Sport "Maldonado" a una reunión que tendrá lugar hoy, a las 8 p. m., en casa del señor Luis Aurelio Espinoza, con el objeto de reorganizar el Club para tomar parte en el concurso promovido por el "Comité Interallado".

Estado sanitario

En casa de la señora Juana Bahamonde y de Yáñez existen tres casos de tifoidea. Atención, señor Médico de Sanidad!

De religión

Para el 27 de los en curso, a las 5 a. m., se anuncia una peregrinación que, partiendo de la iglesia del Hospital terminará en la parroquia de San Francisco, conduciendo la imagen de la Inmaculada Concepción, en celebración de la fiesta de la "Medalla milagrosa".

Por la Justicia

Sabemos que las pensionistas de montepío militar, se han dirigido al Ministerio respectivo en demanda de la orden correspondiente, a efecto de que se les abone la renta de cuatro meses que no se les paga hasta la fecha, sin duda por falta de fondos. Nosotros, penetrados de la justicia que les asiste a las solicitantes, les apoyamos en su pedido y esperamos que serán cuanto antes atendidas.

De Teatro
La película "Hija de Artista" que se pasará mañana en el Teatro "Maldonado" prométese estar muy interesante.

Noticias de Guayaquil

—:—

(Telegrama)

Veredicto condenatorio en un Consejo de Guerra—Amago de incendio.—Un aniversario.—Esclarecimiento de un matrimonio simulado.—Candidatura presidencial.—Probable renuncia del Presidente del Consejo.

Guayaquil, Noviembre 21. LOS ANDES.—Riobamba. El Consejo de Guerra condenó al Capitán Guillermo Gándara y al Tte. Julio Silva a seis meses y cuatro años de prisión por manejo inmoderado de los fondos y fraude en la Caja del Btlón. "Marañón", respectivamente.

Ayer hubo amago de incendio por haberse incendiado los vestidos a Blanca López, menor de edad, quien hallábase enferma en cama.

El Presidente del Concejo Sr. Baquerizo, ha convocado hoy a sesión extraordinaria, con el objeto de hacer una exposición respecto de su labor en dicho cargo y de las finanzas municipales; después renunciará probablemente.

La Sociedad Filantrópica del Guayas celebra hoy el aniversario de su fundación, por cuyo motivo tendrá lugar una velada esta noche.

Falleció la Srita. María Luisa Salcedo.

Está gravemente enfermo el Dr. Alfonso Larrea.

Viénesse haciendo luz en el matrimonio ficticio celebrado en días anteriores en el estudio del Dr. Alfredo Vera, quien hace importantes revelaciones. Los sindicados son de Durán.

El Dr. José Luis Tamayo, terciará en la lucha electoral para el próximo periodo presidencial.

Corresponsal.

Ultima hora

(Telegrama)

Cables de nuestro servicio especial

Guayaquil, nov. 21
"LOS ANDES". RIOBAMBA

Campana contra la peste del cacao

De Port Spain, Trinidad, comunican que ayer salió con destino a Guayaquil el sábio

naturalista James Birchrover, contratado por la Asociación de Agricultores para dirigir la campaña que se ha iniciado contra la peste del cacao del Ecuador. Dicho señor trae consigo multitud de aparatos y elementos que empleará en su importante labor.

El comercio ecuatoriano

De Londres avisan que el Gobierno británico derogó las restricciones de importación que incluían al cacao ecuatoriano y que antes no se lo podía enviar libremente a Londres y Liverpool.

Muerte de Quinto

Valverde

De Madrid trasmite la triste noticia del fallecimiento del gran compositor español Quinto Valverde, cuyo nombre alcanzó fama mundial gracias a sus eminentes concepciones artísticas. La Sociedad de Autores Españoles expidió un acuerdo de condolencia honrando la memoria del ilustre extinto. Háse dispuesto un homenaje nacional, cuyos detalles se acordarán próximamente. Los diarios de España publican extensas y sentidas necrologías, expresando que la muerte del egregio autor significa una pérdida irreparable para el arte, puesto que Valverde hallábase en el pleno goce de sus facultades artísticas. También se han publicado magistrales críticas, firmadas por distinguidos escritores, sobre las obras del difunto profesor y casi todos opinan que sólo su obra "El Príncipe del Carnaval" bastaría para immortalizarle.

Avances del republicanismo en España

Los republicanos españoles han resuelto proclamar la República, lo más pronto posible. En Madrid han ocurrido serios desórdenes con motivo de las grandes manifestaciones hechas por los del partido democrático, quienes tuvieron un choque con la policía y las tropas monárquicas.

Probable caída del Rey Alfonso.

Aténciase que la Reina Victoria prepara su viaje a Londres, a efecto de conferenciar con su primo el Rey Jorge V de Inglaterra, para obtener su apoyo, para el sostenimiento en el trono, de su esposo Alfonso XIII, cuya caída considérase inminente.

Corresponsal.

Vida Social

Continúa en el mismo estado de gravedad el niño Jaime Alzamora Vela. Hacemos votos por su rápida mejoría.

—Está enfermo el Sr. Angel Valencia.

Lotería de Beneficencia Municipal

DE QUITO

Gran Sorteo Extraordinario para el 25 de Diciembre próximo

\$ 30.000 entre Suertes y Premios

20 grandes Suertes.

6.220 números premiadas.

\$ 10.000 Premio Mayor.

EL ADMINISTRADOR,
José Ricardo Boada Y.